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Событие, произошедшее, кажется, в седой 
древности, не только каждый год, но каждый 
день и час промыслительно и спасительно 
для нас.

Минувший год показал Божье к нам 
благоволение в строительстве Духовно-
просветительского центра и в рождении 
журнала «Александровская звонница», от-
крыл таланты многих из нас, притекающих 
ко спасению в храм Господень. 

Праздник Рождества Христова — не толь-
ко воспоминание о Его пришествии в мир, 
но это встреча грядущего на землю Бога 
Христа, которого мы принимаем в своё серд-
це и душу.

В радости праздника верою и любовию 
благоукрасим храм души своей и с чистым 

сердцем встретим пришедшего в мир Жиз-
нодавца с упованием, что по обетованию 
Своему Господь во все дни нашей жизни и до 
скончания века пребудет с нами (Мф. 28, 20). 

Молитвенно желаю, чтобы Всесильный 
и Кроткий Богомладенец благословил Вас в 
Новом году крепким здравием, духовной ра-
достью, премногой и многообразной Своей 
благодатной помощью. Редакцию и авторов 
нашего журнала во смирении благодарю за 
труды в минувшем году и желаю в будущем 
изрядно послужить Богу, Святой Церкви и 
людям своими дарованиями от Господа!

С любовью о Христе рождшемся
иерей Анатолий Поляков.

слово редактора

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Сердечно приветствую вас во всерадостный 
и торжественный день Рождества Христова!!
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слово архиерея

Возлюбленные о Господе всечестные отцы,
досточтимые иноки и инокини,
дорогие братья и сестры!
 
Сердечно поздравляю вас с великим праздником Рождества 

Господа нашего Иисуса Христа!
Празднование Рождества Христова вновь и вновь обновляет 

в нас созерцание великой благочестия тайны: «Бог явился во 
плоти» (1Тим 3:16). Бездонная глубина этой спасительной 
истины усваивается ограниченным человеческим духом 
постепенно, в продолжение всей жизни. Это – наш с вами путь к 
Богу, у каждого свой, в меру духовного возраста и в соответствие 
с непостижимым, но всегда благим Промыслом о нас Божиим; 
подобно тому, как свой путь ко Христу был у вифлеемских 
пастухов, свой — у мудрецов-волхвов, свой — у апостолов, свой 
— у мытарей и грешников, свой — у невинно избиенных по 
повелению Ирода младенцев.

Но каким бы ни был этот путь, главным в нём всегда и для 
всех остаётся одно и то же — подвиг веры! Той веры, которой 
с жаждой искал среди людей Спаситель в дни Своей земной 
жизни и о которой не без горечи вопрошал Своих учеников: 
«Сын Человеческий, придя, найдет ли веру на земле?» (Лк 18:8). 
Этот вопрос со страниц Евангелия обращён и к каждому из нас.

«Обнаружением невидимого» (Евр 11:1) называет веру святой 
апостол Павел, а преподобный Исаак Сирин следующим образом 
поясняет его мысль: «Как глаза видят предметы чувственные, 
так вера духовными очами взирает на сокровенное» (Слова 
Подвижнические. Слово 82). Нет иного способа познавать Бога, 
пребывать в общении с Ним и исполнять Его заповеди кроме 
веры, живой и истинной.

Но разве не были верующими иудейские священники, 
книжники, благочестивые фарисеи и многочисленные 
толпы народа, жаждущего от Иисуса Назорея чудес и 
исцелений?! Все они были наследниками богоизбранных 
святых патриархов, носителями древней духовной традиции, 
членами богоучрежденной ветхозаветной церкви, слушателями 
богооткровенного Писания. Все они жили ожиданием Мессии. 
Почему же, когда Мессия явился среди них, они не узнали в Сыне 
Человеческом Сына Божия? Почему так мало истинных учеников 
было у Божественного Учителя в дни Его земной жизни?

Не потому ли, что вера большинства современников Христа, 
оставаясь убеждением ума, перестала быть чистотой сердца?! А 
видение Бога, согласно заповедям блаженства, даровано лишь 
чистому сердцу (Мф 5:8). Чистота сердца — это совершенное 
отсутствие в нём столь обличаемой Богочеловеком лукавой 
надежды служить двум господам: Богу и многообразному 
богатству лежащего во зле мира (Мф 6:24).  Среди этого гибельного 
для души богатства не одно материальное благополучие, но всё 
то, что мешает нашему сердцу отдаться Богу и от пристрастия 
к чему призывает Он отрешиться каждого из нас. Только 

нелукавое, исполненное живой веры сердце может без страха, но 
со вдохновением и мудрой решимостью принять слова Христа: 
«если кто приходит ко Мне и не возненавидит отца своего и 
матери, и жены и детей, и братьев и сестер, а притом и самой 
жизни своей, тот не может быть Моим учеником; и кто не несет 
креста своего и идет за Мною, не может быть Моим учеником. …
Так всякий из вас, кто не отрешится от всего, что имеет, не может 
быть Моим учеником» (Лк 14:26,27,33).

Не к ненависти призывает нас Бог любви, заповедавший 
человеку душу свою полагать за друзей своих (Ин 15:13), но — к 
решимости быть верным Ему и Его Евангелию: во всём, всегда, 
не взирая ни на что, даже до смерти! Ибо вера — ничто без 
верности! Без верности, о которой свидетельствуют дела веры, 
вера — мертва (Иак 2:20).

И в наши дни, когда грех колеблет не только устои человеческой 
цивилизации, но силится сокрушить и саму Церковь Христову, 
подвергая испытанию её духовное единство и стояние в 
истине, только подлинная и живая вера может сохранить в нас 
спасительную связь с Богом, только вера по вкусу может отличить 
правду Божию от лжи, только верность пребудет в спасительном 
ковчеге Церкви, вне которого спастись невозможно.

Припадём же, возлюбленные, ныне горячей верой вместе 
с волхвами и пастухами к яслям явившего Себя нам Бога и 
вместе с апостолами и всеми святыми последуем за Господом 
путём непоколебимой верности, куда бы Он нас не повёл! Только 
на этом пути веры и верности можем мы обрести богатство 
истинное, нетленное, неокрадываемое, безмерное — Самого 
Христа, нашу жизнь и блаженство!

 Епископ Колпашевский  
и Стрежевской Силуан

Рождество Христово 2020 г.
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   12 сентября в районный центр Александровское с 
архипастырским визитом прибыл правящий архиерей 
Колпашевской епархии епископ Силуан. Программа 
пребывания Его Преосвященства началась с торжест-
венной божественной литургии. 

Епископу Силуану сослужили сопровождавшие вла-
дыку в поездке секретарь епархиального управления 
иеромонах Симеон (Койнов), иерей Сергий Мезенцев, 
диакон Сергий Баянов, диакон Александр Мусрепов. 
В алтаре молился и настоятель прихода иерей Анато-
лий Поляков. Владыка доставил в храм мощи святых 
первоверховных апостолов Петра и Павла для покло-
нения верующим Северного благочиния.

И вот трепетное ожидание заканчивается открыти-
ем нашего образовательного центра имени святителя 
Филофея (Лещинского). По окончании богослужения 
епископ Силуан освятил его. За труды по строитель-
ству центра Его Преосвященство вручил награды 
ктиторам прихода. А.В. Шурупову — медаль ордена 
святого благоверного князя Даниила Московского. 
И.С.Крылову и А.П.Геворкяну — Патриаршие Грамо-
ты. Настоятелю прихода иерею Анатолию Полякову 
была вручена грамота Издательского совета Русской 
Православной Церкви за вклад в просветительскую и 
издательскую деятельность.

Также владыка Силуан представил собравшимся 
в новом Духовно-просветительском центре книгу-
альбом «Благословенный Нарым: История Правосла-
вия в Нарымском крае», подарив образовательным 
учреждениям эту историческую книгу епархии. В дар 
Его Преосвященству от имени прихода отец Анатолий 
преподнёс бюст святого благоверного князя Александ-
ра Невского.

Исторический момент в жизни прихода, да и всего 
села! Загорелась свечка духовного образовательного 
учреждения на Томском Севере. С надеждой все пра-
вославные христиане Александровского взирают на 
начало деятельности нового учебного центра. Мы ве-
рим, что наши силы были потрачены не напрасно, ибо 
построить школу — это только половина дела. Нужно 
начинать строительство разрушенных душ взрослых 
и взращивать души новых поколений.

Священник Анатолий Поляков.
Фото Анны Поляковой.

долгожданньiй 
момент
Наступил долгожданный момент жизни 
нашего прихода святого благоверного 
великого князя Александра Невского, 
подводящий итоги трёх лет строительства 
Духовно-просветительского центра   — 
здание освятил епископ Колпашевский  
и Стрежевской Силуан. 
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Дорогие братья и сестры! Сегодня нам всем 
особенный день, сегодня у нас праздник! Се-
годня мы открываем православную школу. 
Почему же это праздник? Почему же это осо-
бенный день? Прежде всего потому, что зада-
чи всех наук — изучать то, что создал Бог. А 
задача веры православной — изучать мило-
сердие Божье, наставление Божье нам греш-
ным, попеченье Божье о нас грешных. 

У Господа очень много имён. Существует 
легенда, что если все имена Бога будут назва-
ны, то наступит конец света. Но некоторые 
имена Господа известны нам из Священного 
Писания, и даже это небольшое знание даёт 
нам очень большие возможности для позна-
ния своей души. Одно из этих имён Логос  — 

Христос.  Это Логос, то есть, слово в истине. 
«Вначале было слово, и слово было у Бога» —  
говорит нам священное Писание. Логос —  
вот это слово Бог, но одновременно и вместе 
с этим Господь наш есть Любовь. А значит, 
вам предстоит в православной школе изучать 
слово о любви. О Любви вечной и бесконеч-
ной, о любви терпеливой и милосердной, о 
любви воскрешающей и своим воскресени-
ем побеждающей смерть. Так будьте достой-
ны великого учения и прилежными в вере. И 
пусть душа ваша переполнится главным за-
ветом веры православной — верностью и до-
верием.

Верность и доверие — это две ваши опо-
ры, две стопы, направляющие вас по пути 
познания Господа. Какая же главная цель 
этого пути? Главная цель этого пути —  
наше обожение. Господь создал нас по своему 
образу и подобию. Образ с нами от Рождения, 
а подобия можно достигнуть только трудом 
души, служением Добру и Справедливости, 
то есть Христу. Христос вам в помощь, доро-
гие братья и сестры.

Доктор богословия 
Михаил Пластов (Пекелис).

Михаил Пекелис — литератор и учёный 
с мировым именем, известный московский 
поэт, прозаик, журналист, издатель, драма-
тург, физик, математик, кандидат физико-
математических наук, доктор философии, 
профессор Европейского Университета, осно-
ватель литературного течения «Новый Ренес-
санс», президент Союза литераторов Европы  
и президент Международного наградного Сою-
за Совета по общественным наградам ООН.

приходская жизнь

христос вам в помощь
На открытие духовно-образовательного центра при храме 
Александра Невского в селе Александровском Томской области
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«Рука Сергия была простёрта, 
Яко река многоводная, тиха струями»

Епифаний Премудрый.

Святая Русь, порушенная некогда татарским игом, со 
времён молитвы преподобного Сергия снова была спасена 
духовно, отмолена, из крепости келейного подвига выросла 
великая сила. Конечно же, грязь и непотребство не исчезло 
совсем, но Русь утвердила свой путь.  

Такие явления Духа, как преподобный Сергий, бывают 
скорее предостережением на грядущее, неким переходом че-
рез терние времён. 

Во все времена, когда нашу землю захлёстывала дикость, 
являлись светильники Духа, такие, как преподобный Сера-
фим Саровский, святой праведный Иоанн Кронштадтский 
и многие другие известные светильники Веры и указывали 
путь на твёрдый берег.

Попытка говорить о преподобном Сергии  - это объяснить 
необъяснимое. Его называют печальником земли русской, 
собирателем единого духа Руси. Пожалуй, мы слишком мало 
задумываемся над тем, что кроме избранничества здесь вы-
сокая культура и строжайшая дисциплина. Как раз те самые 
качества, коих так не достаёт нам. В нас превалирует материа-
листическое мышление, и всякий раз мы чувствуем некую не-
ловкость перед памятью, книгами, перед своей душой. Память 
может быть избирательной, засорённой ненужной информа-
цией, книги могут рассказать о чём угодно. А душа… В ней 
устанавливается особый чин, проступает имя собственное, 
наделённое конкретными очертаниями. В нашей душе – це-
лый мир, собранный из всего, что нас окружает – это и карти-
ны природы, родные напевы и сказания... Имя преподобного 
Сергия - тоже в ней. Как бесценное сокровище, звучит в нас 
его тихий голос: «Не скорби, чадо». В нас живёт его образ, тес-
но сплетённый из великорусского пейзажа с зеркальными во-
дами, берёзами, крестами и ржаным полем. Наша душа счаст-
ливо ощущает прикосновение его умиротворяющей длани. 

Наш народ много раз в чём разочаровывался, в историче-
ском аспекте, но имя преподобного Сергия никогда не забы-

вал. Здесь думается уместным привести слова В.О. Ключев-
ского, сказанные им на торжественном собрании Московской 
Духовной Академии 1892 г. в память преподобного Сергия 
Радонежского.

Вот они: «Нравственное богатство народа наглядно исчис-
ляется памятниками деяний на общее благо, памятями деяте-
лей, внесших наибольшее количество добра в свое общество. 
С этими памятниками и памятями срастается нравственное 
чувство народа; они – его питательная почва; в них его корни; 
оторвите его от них – оно завянет, как скошенная трава. Они 
питают не народное самомнение, а мысль об ответственности 
потомков перед великими предками, ибо нравственное чув-
ство есть чувство долга. Творя память преподобного Сергия, 
мы проверяем самих себя, пересматриваем свой нравствен-
ный запас, завещанный нам великими строителями нашего 
нравственного порядка, обновляем его, пополняя произве-
дённые в нём траты. Ворота Лавры преподобного Сергия за-
творятся и лампы погаснут над его гробницей только тогда, 
когда мы растратим этот запас без остатка, не пополняя его». 

Многочисленная народная река, текшая к преподобному, 
видела и ощущала в нём не чудотворца, «старца-Хоттабыча», 
исполняющего желания, а именно собирателя русских душ. 
Душа народа, впитавшая в себя при рождении и становлении 
много разных кровей, являет собой силу могучую и загадоч-
ную. Как и всякий народ, русский в том числе, может быть и 
народом богоносцем, а может быть и варваром, и разбойни-
ком. Святая Русь – это не идеал Эдемского рая на земле. Это 
скорее всего чаемая цель, осознанный путь, некое литурги-
ческое настроение народа. Спор духовного с материальным 
– всегда неравный спор. Но хочется верить в то, что русский 
человек сможет ещё обрести себя в праведных трудах.

Много испытаний нас ждёт впереди, но с нами Великие 
Наставники, которые нас не отринут, когда мы обратимся к 
ним за просвещением. 

Игумен Стефан (Баранников), 
благочинный церквей Северного округа 

Колпашевской епархии.

идеал русской святости
подвижники благочестия

8 октября православный мир вновь отметил 
день памяти прп. Сергия Радонежского. Годы 
его земной жизни 1314-1392. Великий русский 
святой, известный далеко за пределами нашего 
государства, является образцом русского мо-
нашества  — «игуменом Земли Русской». Этому 
великому подвижнику благочестия молятся и 
обращаются за помощью с самыми различными 
прошениями. Но особенно преподобному Сер-
гию молятся о благополучной учёбе. 

поклон 
преподобному 
сергию

.

.



Мой прадедушка Иван Семёнович Огнерубов 
тоже был участником той страшной войны.

Он родился 1 сентября 1923 года в деревне 
Сергеево Асиновского района Томской области. 
В семье было пять детей. Все они с раннего воз-
раста были приучены к труду. До того, как пра-
дедушку призвали в армию, он окончил курсы 
трактористов и 11 октября 1940 года стал сол-
датом, т.е. ему было всего 17 лет. Новобранцев 
повезли на Дальний Восток. Прадедушка стал 
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Приближается знаменательная дата 
новейшей истории — 75-летие со дня 
окончания Великой Отечественной Войны. 
Эта война была самой кровопролитной 
за всю историю человечества. Огромные, 
колоссальные потери понесли народы 
Советского Союза, отстаивая свою 
независимость и свободу.

[СССР потерял в этой войне 25-27 млн. 
человек. Материальные потери составили 
около 30% всего национального богатства.  
Википедия]

макариевские чтения

В октябре-ноябре в городах и селениях Том-
ской области прошли  традиционные Макари-
евские образовательные чтения, посвящённые 
великому подвижнику Томской земли святите-
лю Макарию (Невскому). 

В работе форума приняли участие областная 
и муниципальные администрации, учрежде-
ния образования и культуры, общественные 
организации, православные приходы. На Том-
ском севере в границах Колпашевской епархии 
разнообразные содержательные мероприятия 
Макариевских чтений прошли уже в 7-й раз, в 
селе Александровском — в четвёртый. 

Чтения в Александровском районе становят-
ся хорошей традицией по изучению родного 
края и истории России.

В этом году тема муниципальных Макари-
евских образовательных чтений — «Великая 
Победа: наследие и наследники», посвящённая 
осмыслению трагических событий прошлого 
века — Великой Отечественной войне и Ве-
ликой Победе в ней нашего народа. Наш жур-
нал в 2020-м году опубликует рассказы детей, 
которые участвовали в районном конкурсе на 
лучший рассказ об участии своих родственни-
ков в сражениях ВОВ. 

Об этом забывать нельзя!

великая победа  
наследие и наследники

..
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солдатом Краснознаменного Дальневосточно-
го фронта. До 1941 года он служил на станции 
Раздольной под Владивостоком, был водителем 
танка.

3 мая 1941 года мой прадедушка вместе со 
своими сослуживцами прибыл в г.Гайсин Вин-
ницкой области, потом в г.Ужгород, где 22 июня 
1941 года их воинская часть была поднята по 
тревоге и было объявлено, что началась война.

Прадедушка рассказывал: «Тут же был за-
читан приказ маршала Тимошенко о том, 
что наша часть должна продвинуться вглубь 
вражеской территории на 120 километров. 
Мы начали продвигаться. И в первой же ата-
ке меня ранило. Я попал в полевой госпиталь. 
Наши войска начали отступать. Отступили до 
г.Днепропетровска. После выписки из госпита-
ля до 1942 года я служил в девятом отдельном 
автобатальоне в г.Новомосковске Днепропе-
тровской области Украины.»

Прадедушка рассказывал, что в 1943 году их 
часть дошла до Кубани. Был страшный голод. 
Шли ожесточенные бои. Немецкая авиация 
проводила бомбардировки весь световой день. 
После очередного ранения, а затем выписки из 
госпиталя, прадедушка стал воевать на Третьем 
Белорусском фронте, которым командовал 
маршал Баграмян. С боями дедушка прошёл 
через Польшу до Кенигсберга. В ночь с 8 на 9 
мая 1945 года был подписан Акт о безоговороч-
ной капитуляции Германии. После этого мой 
прадедушка принимал участие в ликвидации 
бандеровцев в Польше. Осенью 1945 года во-
инскую часть, в которой служил Иван Семёно-
вич, перебросили на Украину в г.Сумы, оттуда 
он был демобилизован.

За свой боевой путь Иван Семёнович был тя-
жело ранен дважды. Страшные следы от ране-
ний остались на его теле навсегда.

На фронте прадедушка был танкистом, раз-
ведчиком. За свои боевые заслуги перед Роди-
ной он был награждён орденом Великой Отече-
ственной войны 1-й степени, орденом Красной 
Звезды, медалями «За отвагу», «За взятие Ке-
нигсберга», «За победу над Германией», множе-
ством юбилейных медалей.

Сегодня над нами мирное небо. Дети спокой-
но учатся, взрослые работают. Словом, всё идет 
свои чередом. И тем, что сегодня мы живём под 
мирным небом, мы обязаны поколению людей — 

наших дедов, прадедов, которые выстояли в 
этой страшной войне, об этом надо помнить 
всегда!

Да, советские люди победили фашистов и 
фашизм. О том, какой ценой досталась эта Ве-
ликая Победа, мы — дети, внуки, правнуки — 
никогда не должны забывать.

К сожалению, сегодня всё чаще можно услы-
шать о том, как в некоторых странах: Америке, 
Украине, Польше, Прибалтике пытаются пере-
писать историю, замазать грязью подвиг Со-
ветского Солдата.

Особенно возмутительно, до слёз обидно, 
когда из уст некоторых молодых «умников», 
наших сверстников, наших соотечественников 
звучат слова сочувствия и сострадания к сол-
датам гитлеровского вермахта. Так, 19 ноября 
2017 года некий Николай Десятиченко, от лица 
школьников России выступал в Бундестаге и 
поведал о том, как ему жаль немецкого солдата, 
назвал Сталинградскую битву (с 17 июля 1942 
года по 2 февраля 1943 года) так называемым 
«Сталинградским котлом». Этому Коле из Ново-
го Уренгоя следовало бы знать, что Сталинград-
ская битва стала началом коренного перелома в 
войне между Красной Армией и вермахтом.

Немецкая группировка была окружена и ка-
питулировала 2 февраля 1943 года. В плен сда-
лись 24 генерала и фельмаршал Паулюс.

Таким, как этот Коля, я хочу сказать: 
— Не мы напали на Германию.
— Не мы хотели уничтожить их как нацию.
— Не мы уничтожали немцев в концентра-

ционных лагерях.
— Не мы убивали ни в чём не повинных де-

тей, женщин, стариков на их территории.
Они пришли на нашу землю и хотели пора-

ботить народы Советского Союза.
Их планам не суждено было сбыться. Совет-

ские люди разгромили вражью нечисть, из руин 
восстановили страну. В их числе был и мой пра-
дедушка, Иван Семёнович Огнерубов. Я помню 
его, он был очень светлым, добрым, хорошим 
человеком. Светлая память ему!

Светлая память всем, кто отстоял честь и не-
зависимость нашей Родины.

Помним, гордимся!
Анастасия Данилова, 

ученица 7 в класса СОШ №1 
с.Александровского.
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Не пить воды мне из родных колодцев,
И не умыть свое лицо в Дону.
А голубь в облаках над пашней вьётся,
В безбрежном небе синем потонув.

В садах станичных вишня зацветает,
Поет о чем-то песню соловей.
Как мне гнезда родного не хватает,
И снится часто ширь родных степей.

Течёт наш Дон спокойно и привольно,
Богаты хлебным полем берега.
И казаки встречают хлебосольно
И друга дорогого, и врага.

Седой ковыль меня в степи не встретит,
Не тронет вольный ветер за плечо.
Никто под старой крышей не приветит,
И будет снова сердцу горячо.

Ади Гур
3.02.2016 г.

Я приду к тебе Осенью,
Принесу тебе ягод.
Кисти горькой рябины
И калины густой.
Головы наши с проседью,
Не ругайся, не надо!
Мы друг другом любимы,
Мы родные с тобой.
Я приду к тебе с лесом, с травяным ароматом.
Принесу тебе ветку от зеленой пихты.
Будет божья коровка на иголках помятых,
И в проёме оконном улыбаешься ты.
Я приду к тебе тихо, когда день угасает,
Принесу тебе листьев разноцветный букет.
Паутинка тугая над крыльцом повисает,
Своё хрупкое счастье я сжимаю в руке. 
Я приду к тебе Осенью, тающим бабьим летом,
Тихо радостью вспыхнут дорогие глаза.
На судьбу нашу горькую понапрасну не сетуй.
И рябиновой бусинкой убегает слеза. 

рябиновьiе бусьi

***

Ади Гур
17.01.2015 г.
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Священник Анатолий Поляков
       с.Александровское, ноябрь 2019 г. 
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Ах, какая россыпь вечнующих слов,
Ярко-безмятежных певческих псалмов.

В тишине церковной, в блике огоньков,
В свечном восхищенье тени мотыльков.

И застыло время, пение парит…
Возвышаясь чтеньем, плачет царь Давид.

Растворилась полночь, исчезает тьма
В тихом покаянье слёзного псалма.

Воскресенье в стуке страждущих сердец,
Примеряет вечность терния венец.

Надежда Почуева 
                        г.Стрежевой, 16.01.2018 г.

Родила Приснодева Христа.
Став над местом, сияла звезда.
По Евангелию, всё как есть
От Апостолов. Матери — честь!
Ярче нет той на небе звезды,
Что вела мудрецов с высоты —
Вифлеемская! Господа дар.
Трепетали все те, кто видал…
Иисус! Спал младенец в яслях,
Избавитель от смерти и зла.
Весть благая — Его Рождество!
Велико было там торжество.
Нам Спаситель дарован Отцом,
Чтоб с рожденья, всю жизнь, пред концом
Дней земных слёзно каялись мы…
Бог, Сын, Свет! Наш Спаситель от тьмы!
Дни и годы сложились в века.
Иордан — суше стала река…
Неизменно о Нём торжество.
Праздник верных — Христа Рождество!

нам спаситель дарован

Миг с тобою иль минутка,
Или прожитая жизнь,
Как же мало! Даже жутко
Мне об этом говорить.

Я слагаю все мгновенья,
На часах блюду круги.
Как сладки неизреченно
В ожидании шаги!

псалмьi жду тебя

Священник 
Анатолий Поляков

       с.Александровское, 
ноябрь 2019 г. 
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Сегодня, мои дорогие собеседники, 
мне бы хотелось поговорить с вами на 
тему осени. Нет, не календарной кра-
савицы золотой осени, воспетой вели-
ким художником И.Левитаном. А осе-
ни нашей жизни, деликатному периоду 
или красивой поре века человеческого. 
Сейчас, в эпоху плюрализма мнений и 
толерантностей взглядов, стало мод-
ным обыкновенную старость награж-
дать разными изящными эпитетами. 
Как будто от этого закатный период 
нашего бытия вдруг из осени станет 
весной или знойным летом. 

Всё в мире имеет своё начало и ло-
гическое завершение — зарождение 
новой жизни, появление на свет, раз-
витие, рост, расцвет и увядание. Всё во 
Вселенной устроено по этому принци-
пу, и его ни обойти, ни обмануть, ни 
изменить невозможно. Хотя отдельные 
жалкие попытки есть и будут, но в луч-
шем случае они дают временный крат-
косрочный эффект, и всё возвращается 
на круги своя.  

Человек — создание уникальное. 
Как известно, в нас два начала  — доб-
рое и злое. Мы можем являть собой ди-
кого зверя, а можем потрясать вообра-
жение окружающих своей безмерной 
жертвенной любовью. Конечно же, у 
всех свои «исходные данные»: в какой 
семье родился, какую кашу тебе дава-
ли по утрам, как воспитывали-учили, 
насколько здоровы физически и гене-
тически чисты были родители. Здесь 
и проявление талантов, способностей, 
трудолюбия. Танцуем от печки, как го-
ворится. И от начала начал, от младен-
ческой колыбели нам даётся свобода 
выбора, способность мыслить, способ-
ность к творчеству, к созиданию. Мы 
можем и призваны духовно расти, раз-
вивать свой интеллект, накопленные 
до нас опыт и знания во благо, как себе, 
так и окружающим нас.

Кто-то решает особо «не заморачи-
ваться», а жить одним днём и брать от 

жизни всё. Всеми доступными спосо-
бами. Решив для себя, что живём мы 
«здесь и сейчас», а там — там ничего 
нет, просто тьма. Но если бы это было 
действительно так, то в земном сущест-
вовании человека не было бы вообще 
никакого смысла. И во всех благах ци-
вилизации не было бы смысла — а за-
чем, ведь всё равно умирать? Пожалуй, 
из пещер вылезать не стоило.

Но для тех, кто бессмертен по опре-
делению Бога, смысл во всём огромен и 
важен. Тогда вся Вселенная для нас и с 
нами — всё, что её наполняет. Всё, чем 
богата наша цивилизация. Всё, чем гор-
дится человечество — всё пронизано 
энергией Творца и зовёт нас к разви-
тию. Радость от познания окружающе-
го мира нас вдохновляет на сотвор-
чество с Богом — на созидательный 
труд, на построение своего земного 
Эдема. И мы стараемся во всём видеть 
отеческую заботу Творца, питать свои 
души всем, чем Он наполнил этот мир. 
И, вбирая в себя крупицы Божьей пре-
мудрости, возрастать в меру наших да-
рований.   

Так, например, вся внеслужебная, 

не храмовая часть деятельности при-
хода — все концерты, спектакли, 
литературно-художественные вечера, 
конкурсы, всё то, что некоторые на-
зывают «тру-ля-ля» — всё это ни что 
иное, как тот же поиск пути к вечности, 
к Богу! Чтобы во всём, что нас окружа-
ет — литература, музыка, драматургия, 
изобразительное искусство — мы на-
ходили крупицы Божией правды, выс-
шего смысла. Учились всё это рацио-
нально использовать, применять к себе 
и не развлекаться, а только утверждать-
ся и укрепляться в вере!

Наша цель, смысл всех проводи-
мых мероприятий — не развлечь, а 
дать пищу к размышлению. Очень не-
дальновидно поступают осуждающие, 
сами, впрочем, ничего не желающие 
делать, даже как положено посещать 
уставные богослужения. Но это, как го-
ворится, их дело. Им виднее. Только и 
нам с вами виднее, как распорядиться 
своей собственной вечностью, поте-
рять ли её за копеечную мишуру или 
же, всё ненужное отринув, — обрести! 

Игумен Стефан (Баранников).

скоро осень, господа, 
скоро осень! 

«Годы наши как бы ткали паутину, 
дни лет наших». 

Псалом 89.

Игумен Стефан на авторском вечере, посвящённом его литературному творчеству. 
Вечер прошёл в духовно-просветительском центре с.Александровского. 
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Хорошо, тогда зачем мы сюда пришли? Зачем мы 
приходим на трапезу ко Господу, а после, когда всё гото-
во, отказываемся?

Замечательный пример. 
Отец семейства, зная, что к нему приезжают его лю-

бимые дети, долго готовил разные блюда. Старался весь 
день, накрыл шикарный стол. И вот в дом входят дети, 
все мило беседуют, подходят к столу, но вдруг отказы-
ваются есть.

Любящий отец говорит: — Дети мои, кушайте, это 
же я для вас приготовил. Тут всё самое лучшее.

На что один отвечает: — Извини, я на диете.
Другой: — Ой, я вот не готов. Вообще, ты зря тут 

приготовил всё. Слушай, не выручишь деньгами?
Отец им говорит: — Ну как же так? Ведь я старался!
А после дети собираются и уходят. 
Вот так примерно поступаем мы по отношению к 

Господу, когда не идём за зов: «Со страхом Божиим и 
верою приступите!».

Это обращение ко всем нам, не к бабе Марусе и отро-
ку Фёдору, а ко всем! Почему мы сами лишаем себя веч-
ной жизни? Кто знает, сколько нам ещё осталось дней, 
может быть, Христос даёт последний шанс.

Когда священник говорит: «Благодать Господа на-
шего Иисуса Христа, любовь Бога и Отца и причастие 
Святаго Духа буди со всеми вами», от лица Христа он 
благословляет всех нас на общение с Господом.

Конечно, в большинстве случаев подойти к чаше нам 
мешает грех: не стоит причащаться, если мы впали в 
смертные грехи. Однако, тут интересно вот что. Если 
мы не можем покаяться на исповеди и сказать Госпо-
ду: «Я согрешил и знаю, что вновь впаду в этот грех, но 
Ты, Господи, дай мне сил через Тело Твое и Кровь Твою 
на борьбу с дьяволом.» — то зачем мы вообще идём к 
Чаше?

Думаю, именно про это пишет апостол Павел: «Да 
испытывает же себя человек, и таким образом пусть ест 
от хлеба сего и пьёт из чаши сей. Ибо, кто ест и пьёт не-
достойно, тот ест и пьёт осуждение себе, не рассуждая о 
Теле Господнем. [1кор.11:28-29]

Если мы не чувствуем нужды в общении с Господом, 
искренне не считаем себя грешниками, «от них же пер-
вый есмь аз», зачем тогда причастие? Нам становится 
не нужна помощь Бога, но ведь совесть взывает, душа 
просит небесной пищи!

Тогда-то и приходят отговорки: не прочитал молит-
венное правило, не исповедовался, причащался недав-
но, недостоин. Но, как мы понимаем, — всё это ложь.

Прочтём дневники Иоанна Кронштадтского, кото-
рый не был монахом-отшельником, жил в миру, и уви-
дим какова радость частого причащения. Желаю каждо-
му и себе осознать в полной мере всю милость Божью к 
нам и не испытывать Его долготерпения. Мир всем!

                                                                          
(Яндекс. Дзен. Записки прихожанина.)    

«1001 отговорка» 
или почему на литургии 
все должньi причащаться

Очень часто приходится наблюдать такую картину: 
на службе стоит море народа, а ко причастию идут  
10-20 человек, не считая младенцев. Если задать вопрос, 
почему не идёте ко причастию, ответ примерно таков:  
я не готов, не достоин, недавно причащался.

верую
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«Дорогие мои, последние пару лет я сопровождаю па-
ломнические поездки, ну, знаете, верующие люди ездят по 
библейским городам со священником, и они меня научи-
ли как правильно выбирать икону и какие слова говорить, 
когда прикладываешь её к саркофагу. Если хотите, я всё 
вам расскажу», — примерно так началась наша экскурсия 
в Миру Ликийскую (современное название города — Дем-
ре), в храм, где когда-то служил святитель Николай.

Почти всю дорогу до места назначения исторические и 
географические — вполне нейтральные — справки пере-
межались «эксклюзивной информацией» о прикладыва-
нии икон, которые, конечно же, продаются прям там, на 
месте («Очень намоленные, изготовленные монахами в 
Бари и на Афоне со специальными молитвами и постом —  
обязательно возьмите себе и родным!»), к разным местам 
саркофага, в котором был похоронен св.Николай. И всё 
это время я испытывала почти физическую боль от про-
исходящего. Настолько, что в какой-то момент мой муж 
не смог на это больше смотреть и предложил мне послу-
шать музыку.

Дальше — больше. Когда мы всё-таки приехали в Дем-
ре, нас завели в магазин, заставленный иконами (в основ-
ном св.Николая, Богородицы и Христа), закрыли за нами 
дверь и предложили послушать презентацию сотрудницы, 
которая «поможет вам подобрать икону под любую вашу 
потребность». И понеслась: хотите зарабатывать больше 
денег? Берите образ Богородицы «Экономисса» («Домо-
строительница»), очень помогает в бизнесе! Нет детей, но 
очень хочется? Обязательно вот эту возьмите, да-да, имен-
но в такой технике выполненную, вы знаете, от неё все 
беременеют (за кадром остаётся трёхзначная стоимость 
иконы в долларах). Для защиты всего рода возьмите вот 
такую, да, это родовая икона, её можно детям по наслед-
ству передавать. И, конечно, не забудьте взять иконы для 
родных и близких, их тоже надо обязательно приложить к 
саркофагу (правда, мощи в нем уже давно не находятся: их 
перевезли в Бари — этот факт турки не скрывают, но и не 
особо подчеркивают), и всё у вас тогда будет хорошо!

Я думала, что если быть православным — это вот так, 
то я, пожалуй, пас.

И вот я стояла в этом цирке с конями и иконами и пла-
кала. От злости, от обиды, от бессилия и от стыда. От того, 
что все эти люди, которые зачем-то называют себя право-
славными, кинулись за волшебными иконами, амулетами 
от всех бед, которые и для бизнеса, и для беременности, и 
для защиты рода — у кого что болит, как говорится. От 
того, что храм Божий, пусть полуразрушенный и действую- 

щий всего два раза в год, превратили в место торговли, и 
это стало возможным только потому, что мы сами, «пра-
вославные», а на самом деле язычники (и по-другому это 
не назвать), создали спрос на подобное!

Конечно, язычество (обрядоверие, потребительское 
отношение к Богу, нежелание выстраивать личные от-
ношения с Ним, отсутствие даже мысли такой!), при-
крывающееся христианством, — это не новость в нашем 
мире. Такой «откат» имел место еще в 7-8 веках, а может, 
и раньше. Да что там: ведь и иконоборчество изначально 
возникло как борьба с поклонением иконам как идолам 
(теперь мы, конечно, понимаем, что это не было адекват-
ным ответом на ситуацию, но сам факт). Так в чём, каза-
лось бы, проблема?

В ложном образе, который имеют и транслируют эти 
«православные» прикладыватели икон к саркофагам. В 
том, что люди, пока далёкие от Бога и от Церкви, видят 
вместо православия эту профанацию — и становятся ещё 
дальше от нас. Я могу их понять: я сама когда-то предпо-
читала «верить в душе», потому что собирание икон, мо-
щей, свечей, платков и прочие суеверия, и причудливые 
сочетания лунного и церковного календаря, которые я на-
блюдала в собственной семье, казались мне странными, 
бессмысленными и неубедительными. Я думала, что, если 
быть православным — это вот так, то я, пожалуй, пас.

Мне повезло встретить адекватных верующих людей, 
благодаря общению с которыми я пересмотрела своё от-
ношение к православному сообществу, заинтересовалась, 
стала читать, узнавать — и вот я здесь. Мне повезло, а 
большинству людей может не повезти, и именно поэтому 
я делюсь с вами своей болью.

Православие не об этом! Даже если вы видели то же, что 
видела я, пожалуйста, знайте: это не имеет никакого от-
ношения к православию (и к христианству вообще). Это 
чистой воды язычество, как бы оно себя при этом ни на-
зывало. Мы верим в живого Бога, Который нас любит, а 
не в магию икон. Мы верим в то, что Иисус Христос Сво-
ей жертвой на кресте искупил все грехи мира, чтобы нас 
спасти, а не в постановку свечей по фэн-шуй для «сбычи 
мечт». Мы стремимся к общению с Богом, а не к бездум-
ному повторению каких-то таинственных фраз (ничего 
не понятно, зато как звучит), которые обязательно прине-
сут здоровье, любовь, деньги, квартиру и т.д., потому что 
гид так сказал, а в магазине подтвердили.

Мы живые: мы думаем, изучаем, сомневаемся, прове-
ряем, иногда злимся и раздражаемся, но учимся любить, 
стараемся радоваться каждому моменту и за всё благода-
рить. Мы открыты к диалогу. Пожалуйста, знайте это! И в 
следующий раз, когда станете свидетелем такой картины, 
вспомните, что это — не православие. Вспомните и рас-
скажите об этом другим.

Екатерина Вострякова.

Сегодня мы публикуем статью с нового портала 
«Вера 21» — православного интернет-издания о 
вере в 21 веке, призванного объединить православ-
ных людей в интернет-пространстве по всему миру.

язьiчество  
в православньiх храмах

верую






